

Cita se desarrolla por estos días en Dubái:

# Al menos una veintena de empresas chilenas marcan presencia en la COP28

A una delegación conformada por ProChile se suman varias firmas y organismos que participan de las actividades.

TOMÁS VERGARA P.

Además de la presencia de diversos ministerios, la delegación chilena en la COP28, cita que por estos días se desarrolla en Dubái, cuenta con un variado grupo de empresas.

Por una parte, el listado lo integran 15 compañías seleccionadas por ProChile, mediante una convocatoria pública, que están participando del pabellón nacional, compartiendo las soluciones que han desarrollado para enfrentar los efectos de la crisis climática.

Se trata de diversos rubros representados por estos actores, donde se incluyen algunas firmas como Herco Equipments, especializada en la reutilización de piezas para maquinaria minera; Kilimo, dedicada al ahorro de agua en el riego agrícola; Instacrops, especialista en desarrollo de *hardware* y *software* para la agricultura; Droid, cuya tecnología permite detectar focos de incendios forestales; y Mercado Circular, que promueve un sistema de recarga de productos, evitando los plásticos de un solo uso, entre otras.

## El mecanismo para convocar

La jefa del Departamento de Exportaciones Inclusivas de ProChile, María Pilar Jiménez, comentó que “para desarrollar actividades de promoción con empresas exportadoras, desarrollamos convocatorias públicas, abiertas y transparentes. El caso de la misión empresarial a la COP28 no fue una excepción. Postularon 63 empresas, principalmente de soluciones que abordan los desafíos que presenta el cam-



**ProChile cuenta** con un *stand* que fue financiado por Latam Airlines, HIF, Concha y Toro, Colbún y Caf.

bio climático en sus diferentes aspectos”.

En cuanto a los criterios para la selección, destacan la relación de las empresas con el mercado de destino, internacionalización en mercados, escalabilidad e innovación, tamaño de la empresa y la aplicación del test de gestión sostenible de ProChile.

A estas compañías se suman al menos otras cinco empresas de gran tamaño consideradas como “sponsors”, las que financiaron el *stand* de Chile en la cita global.

En este grupo se encuentran Latam Airlines, HIF, Concha y Toro, Colbún y Caf, a las que se suman CMPC y el Coordinador Eléctrico Nacional.

El operador del sistema eléctrico está siendo representado por su presidente, Juan Carlos Olmedo, y por el consejero Jaime Peralta. Ambos han participado en distintos encuentros para mostrar los avances y desafíos del sistema eléctrico chileno en el marco de la transición energética y la creciente participación de centrales renovables.